
Ata Reunião Extraordinária Colegiado Campus Canoinhas 

Aos vinte e seis dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete reuniram-se na sala de

reuniões  do  Campus  Canoinhas  os  membros  do  Colegiado  do  campus:  Maria  Bertilia  Oss

Giacomelli, Diretora Geral do Campus e Presidente do Colegiado, William S. Hasegawa, Chefe do

Departamento de Administração, Andreia Hoepers, Chefe do Departamento de Ensino, Pesquisa e

Extensão;  os  representante dos  docentes:  o  Professor Joel  José de Souza,  a  Professora Roberta

Costa Ribeiro da Silva e o Professor Jefferson Schick; os representantes da comunidade externa:

Elcio Hirano e  João A.  Grein.  Também fizeram parte  da reunião,  os  servidores  Lauro William

Petrentchuk e Jeniffer Caroline da Silva. Maria Bertilia, Diretora Geral e Presidente do Colegiado,

iniciou a reunião com o tópico  1) Informes, comentando sobre o curso de Agronomia que será

ofertado  pelo  Câmpus  Canoinhas  a  partir  de  2019.  Comunicou  que  será  feito  um  evento  de

lançamento do curso,  possivelmente no início de dezembro e  solicitou o apoio da comunidade

externa  na  divulgação  da  importância  do  papel  do  Instituto  na  região.  O  professor  William

Petrentchuk informou que em cinco de outubro será realizado um evento promovido pelo curso de

Agroecologia,  que  contará  com a  presença do assessor  do Deputado Federal  Pedro Uczai,  que

demonstrou  interesse  em  colaborar  e  apoiar  o  curso  com  disponibilização  de  uma  emenda

parlamentar. O professor Joel Souza comunicou que conversou com a reitora Maria Clara e ela não

poderá comparecer ao evento em virtude de sua participação da reunião do CONIF. A diretora

Maria Bertilia sinalizou que irá solicitar a presença de algum representante da reitoria. O senhor

Élcio Hirano sugeriu entrar em contato com outros deputados para solicitar apoio, em especial o

Deputado Mauro Mariani,  por ser um representante da região na Câmara.  O professor William

Petrentchuk lembrou que havia uma intenção de parceria por parte do Deputado Aguiar, porém

como ele é representante da esfera estadual, a articulação não avançou. A diretora Maria Bertilia

informou que será feita uma reportagem com a imprensa a fim de divulgar o lançamento do curso

de Agronomia. O senhor Élcio Hirano sugeriu a criação de uma comissão para auxiliar nas ações de

divulgação do lançamento do curso. A diretora Maria Bertilia informou ainda que o convite para

este lançamento será encaminhado para entidades da região. Na sequência, a diretora comunicou

que está buscando verbas e incentivos para criar Centros de Inovação Tecnológica, pois o estado

tem liberado verbas e até o momento, nenhuma verba foi destinada ao Planalto Norte do estado. Em

seguida, Maria Bertília deu continuidade a pauta a ser discutida, composta dos seguintes itens:  2)

Eleição  Colegiado  do  Câmpus  (vagas  suplementares);  3)  Alterações  PPC  Pós-Graduação  em

Desenvolvimento Rural Sustentável; 4) PPC PROEJA Agroecologia. A Presidente passou a palavra

à  servidora  Jeniffer  Caroline  da  Silva,  para  apresentação  da  matéria  2)  Eleição  Colegiado do

Câmpus (vagas suplementares), que informou aos presentes os principais pontos do edital que

visa eleger representantes dos segmentos Discente e TAE no Colegiado do Câmpus. A professora
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Roberta  questionou  o  motivo  de  estabelecer  que  os  discentes  tenham a  previsão  de  formatura

prevista a partir  do segundo semestre de dois mil e dezoito.  Jeniffer informou que a Comissão

Eleitoral composta para elaborar este edital salientou este ponto com o intuito de que o Colegiado

não precise passar por nova eleição, caso os alunos eleitos tenham sua formatura em breve. Em

seguida,  o  edital  foi  aprovado  para  publicação  e  divulgação.  Dando  continuidade,  passou-se  a

palavra para o Professor Lauro, para falar sobre o item  3) Alterações PPC Pós-Graduação em

Desenvolvimento Rural Sustentável. O Professor Lauro salientou que na ocasião em que foi feito

o primeiro PPC, não havia um modelo. Hoje, o novo PPC segue o modelo de formulário orientado

pelo  CEPE. As principais  alterações  no PPC foram: Atualização da Coordenação;  Aumento do

número  de  vagas;  Adequações  no  texto;  Carga  Horária;  Unidades  Curriculares  Optativas;

Atualização do quadro de professores e;  Inclusão de vinte por cento em EaD. Informou que o

documento deve passar pelo Colegiado de Ensino, Pesquisa e Extensão do IFSC e, caso aprovado,

passa a valer para o ingresso do segundo semestre de dois mil e dezoito. Os conselheiros Élcio e

João ressaltaram a importância do curso na região, visto que é uma Pós-Graduação gratuita e de

bastante relevância para o contexto regional. O Professor Lauro informou que no último processo

seletivo,  a  relação candidato/vaga foi  de três  candidatos para uma vaga e  que foram recebidas

inscrições até de candidatos do Nordeste. A seguir passou-se a palavra para o Professor Jefferson

apresentar a matéria 4) PPC PROEJA Agroecologia. Jefferson informou que desde março deste ano

estão sendo pesquisas para verificar a demanda e viabilidade de ofertar um curso PROEJA na área

de Agroecologia. A equipe realizou pesquisas de busca ativa na comunidade do Salto d’Água Verde

e no entorno do IFSC, além de trabalhar com dados do IBGE para verificar a demanda. O curso está

sendo pensado com um PPC que possa ser adaptado às demandas, considerando que a oferta pode

ser tanto nas comunidades quanto no Instituto. O senhor João Grein relatou suas experiências com

Educação de Jovens e Adultos em comunidades do interior do município de Canoinhas e salientou o

êxito da oferta de cursos nas comunidades rurais e indicou que o comprometimento dos alunos foi

bastante positivo, tendo pouca evasão escolar. A oferta do curso foi autorizada e o PPC foi aprovado

por unanimidade.  Nada mais a ser tratado, a diretora Maria Bertília agradeceu a presença de todos e

deu por encerrada a reunião. A ata foi lavrada por mim, Jeniffer Caroline da Silva, Assistente de

Laboratório,  Assessora  da  Coordenadoria  Pedagógica  e  Secretária  do  Colegiado  do  Campus

Canoinhas. Segue lista de presença assinada.
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